



Continúan las medidas ante el aumento de casos de dengue en Guatemala

Últimas noticias

Estructuras criminales que fomentan el miedo para extorsionar



San Martín promueve la tradición de la Rosca de reyes en Guatemala





Más de 800 empresas fortalecen conocimientos en prácticas sostenibles

Durante el 2023, la Gerencia de Sostenibilidad de AGEXPORT centró sus esfuerzos en promover el desarrollo sostenible en Guatemala y alinear la actividad exportadora con los ODS de las Naciones Unidas, promoviendo conocimientos, herramientas e información clave para impulsar la conducta socialmente responsable de las empresas como herramienta de competitividad.

“Los esfuerzos de la Gerencia de Sostenibilidad de AGEXPORT han dejado un impacto significativo, beneficiando a más de 800 empresas. Se llevaron a cabo 10 eventos de sensibilización, siete talleres y capacitaciones, y se difundieron seis boletines de sostenibilidad con información valiosa. Además, AGEXPORT participó en cuatro eventos clave para posicionar a la asociación como líder en sostenibilidad y consolidó dos alianzas estratégicas”, aseguró Yolanda Mayora, Gerente de Sostenibilidad de AGEXPORT.

Líneas estratégicas que marcan la diferencia La Gerencia de Sostenibilidad de AGEXPORT se comprometió con varias líneas estratégicas para cumplir con sus propuestas:

- Gestión institucional que fortaleció la estructura interna de la organización, buscando coherencia entre lo que se promueve y se practica en AGEXPORT.
- Una campaña interna dirigida a los colaboradores para fomentar la conciencia y prácticas sostenibles en su vida diaria.
- Lanzamiento de una política integral de gestión ambiental para guiar las acciones sostenibles dentro de la asociación, incluyendo el relanzamiento del programa de reciclaje institucional.

- Presentación del segundo informe bianual de sostenibilidad, reflejando el compromiso continuo de AGEXPORT con la transparencia y la rendición de cuentas

- Capacitaciones dirigidas a Coordinadores de Comités y Comisiones en temas clave que impactan el comercio: Pacto Verde, Cambio Climático, Debida Diligencia, entre otros.

- Actualización del Código de Ética de AGEXPORT.

“La Gerencia de Sostenibilidad de AGEXPORT ha liderado acciones estratégicas para fortalecer la sostenibilidad, desde la gestión institucional hasta campañas de sensibilización, políticas ambientales, manejo de desechos sólidos y la presentación de nuestro segundo informe de sostenibilidad. Esta iniciativa refleja nuestro compromiso integral con la transparencia y la responsabilidad en AGEXPORT”, indicó Mayora.

Reconocimiento como *“Carbono Neutral”* en la 35a Edición del Galardón Nacional a la Exportación

Por primera vez, Green Development, empresa asociada a AGEXPORT dedicada al diseño e implementación de estrategias de gestión socioambiental, calculó las emisiones de dióxido de carbono (CO₂) con la metodología de la Norma ISO 14064 y el Protocolo de Gases de Efecto Invernadero (GHG Protocol) relacionadas al evento GALARDON DEL EXPORTADOR.

Se identificaron las actividades que son focos de emisión CO₂ en todas las fases del evento (vuelos comerciales de los invitados que vienen desde el extranjero, consumo de combustible por la movilización de personal e invitados locales, consumo de energía, entre otros) y las mismas fueron compensadas con créditos de carbono, eliminando el impacto ambiental del evento.



Los créditos de carbono equivalentes a la cantidad total de emisiones provinieron de los bosques y plantaciones forestales de Licores de Guatemala, una de las primeras industrias en obtener una certificación de carbono neutro en el país.

Aunque Licores de Guatemala ya mitiga su propia huella de carbono con el oxígeno que generan 2.3 millones de árboles, la empresa cuenta con un excedente de créditos de carbono que puso a disposición de AGEXPORT para mitigar la huella ambiental del evento.

“AGEXPORT reafirma su liderazgo en sostenibilidad y su contribución al desarrollo sostenible de Guatemala. Para el 2024, la asociación continuará trabajando en la implementación de prácticas empresariales responsables para avanzar a un futuro más sostenible”, concluyó Mayora.



Estructuras criminales que fomentan el miedo para extorsionar

Las extorsiones en Guatemala, afectan a familias a nivel nacional. Los modos operandis de las estructuras criminales que se dedican a este hecho, impulsan campañas de miedo y terror para lograr que sus víctimas les entreguen grandes sumas de dinero o bien para quitarles sus propiedades.

El trabajo de la Subdirección General de Investigación Criminal (SGIC) de la Policía Nacional Civil (PNC) en la lucha frontal contra el crimen organizado en todo el territorio nacional, ha consolidado resultados contundentes contra el crimen. De esa cuenta reportó la desarticulación de 110 organizaciones delincuenciales vinculadas al delito de la extorsión entre 2020 y 2023. Además, en este período se logró la aprehensión de 1181 presuntos integrantes de estas bandas, entre ellos pandilleros del Barrio 18, Mara Salvatrucha (MS) e imitadores.

El Director General Adjunto de la PNC, David Custodio Boteo, destacó que estos logros son el resultado del trabajo constante de la Policía para prevenir el delito y garantizar la seguridad de la ciudadanía. *“Para este 2024 se fortalecerán las acciones conjuntas con la Dirección General del Sistema Penitenciario (DGSP) y otras instituciones, con el objetivo de controlar las llamadas extorsivas y evitar la coordinación criminal desde centros carcelarios”,* enfatiza Boteo.



Denuncias

Por otra parte, el Director Adjunto manifestó que las llamadas extorsivas realizadas por imitadores representan un riesgo menor, porque estos delincuentes carecen de datos concretos de las víctimas y utilizan la información publicada en sus redes sociales para hacerles creer que están siendo vigiladas. Luego solicitan depósitos de cantidades reducidas de dinero en cuentas del sistema bancario nacional.

Además, Boteo advirtió que las extorsiones efectuadas por pandilleros sí representan una amenaza directa, subrayando en ambos casos la importancia de la denuncia ciudadana a la línea 1574 antiextorsiones. Los avisos oportunos permiten a los investigadores abordar estratégicamente la problemática y efectuar el seguimiento respectivo y detener a los criminales que pudiesen atentar contra la vida y patrimonio de la población.

Prevención

Las fuerzas policiales también desarrollan acciones preventivas en puntos estratégicos del territorio guatemalteco. Esto incluye el abordaje a la población, la colocación de afiches y la entrega de material informativo para sensibilizar a comerciantes, pilotos de transporte colectivo, taxistas y vecinos sobre la importancia de hacer denuncias y contribuir en la lucha frontal contra las extorsiones.

Los investigadores participan activamente en la campaña interinstitucional “Yo No Presto Mi Cuenta”, la cual alerta a la ciudadanía sobre los riesgos de prestar su nombre o cuenta bancaria a familiares o amigos, ya que podrían ser utilizados para el cobro de extorsiones. La colaboración entre la PNC y la ciudadanía constituye una herramienta fundamental en el combate contra este flagelo en el país.

Según el MINGOB, 110 organizaciones extorsivas fueron desarticuladas durante el actual período gubernamental. El director general adjunto de la PNC, indicó “El 85 por ciento de las llamadas extorsivas registradas a nivel nacional, son realizadas por imitadores”, David Custodio Boteo



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Jefes de Estado confirman asistencia a Transmisión de Mando Presidencial



En el marco de la Ceremonia de la Transmisión del Mando Presidencial 2024, en la cual tomarán posesión como Presidente Constitucional de la República, Bernardo Arévalo de León y como Vicepresidente Constitucional de la República, Karin Herrera Aguilar, el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), informó que, hasta el momento, han confirmado para el acto de investidura este 14 de enero los siguientes países:

- España - con Su Majestad el Rey Felipe VI—;
- los Presidentes de México,
- Honduras,
- Costa Rica,
- Panamá,
- Colombia,
- Ecuador,
- Paraguay y
- Chile, así como el
- Primer Ministro de Belice y la
- Primera Ministra de Aruba.

Asimismo, a nivel de Cancilleres se tiene la confirmación de la República de China (Taiwán), República Dominicana, Perú y Portugal, así como el Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores. De igual forma, se contará con la presencia del Secretario General de la Organización de los Estados Americanos y el Secretario General Iberoamericano.



Se estima que el próximo 8 de enero, el binomio presidencial electo presentará a su Gabinete de Gobierno.

Adicionalmente, el presidente electo ha realizado una serie de visitas a diferentes países, indicando que busca fortalecer la relación con otras naciones.

Este 04 de enero, Arévalo viajó a Honduras para reunirse con la presidenta Xiomara Castro, quien ya confirmó su asistencia a la Toma de Posesión del 14 de enero.



San Martín promueve la tradición de la Rosca de reyes en Guatemala

El nuevo año inicia lleno de hermosas tradiciones que nos permiten compartir con los seres queridos, celebrando el 6 de enero el Día de Reyes y la tradicional Rosca de Reyes San Martín para disfrutar con la familia y amigos.

Para San Martín estos momentos son una oportunidad única para estar más cerca de sus clientes, con innovaciones realmente sorprendentes. Este 2024, San Martín trae una Rosca de Reyes hecha con una receta 100% original y decorada con dulces típicos: higo, chilacayote, camote, piña y papaya, los cuales representan las joyas y regalos que llevaron los Reyes Magos al Niño Jesús.

Además, de su exquisito sabor, en la Rosca de Reyes tamaño familiar se podrá encontrar una de las seis figuras coleccionables de los 3 Reyes Magos y también ahora a María, José y el Niño Dios, figuras que han sido hechas y pintadas a mano, traídas de España.



“Nos encanta compartir con todos los guatemaltecos las tradiciones que marcan el inicio del año con mucho sabor. Estamos siempre innovando en nuestra Rosca de Reyes y la llevamos a cada departamento y rincón del país. San Martín ha traído tradiciones que promueven la unidad de la familia, la convivencia en el trabajo y fomentan la amistad; con el fin de crear momentos memorables para compartir alrededor de la mesa, siendo los primeros en introducir la Rosca de Reyes en Guatemala en el año 1989”, expresó Viviana Luna de Arévalo, VP de Marketing para San Martín.

Para celebrar este día tan especial, San Martín ofrecerá diferentes actividades en varias de sus tiendas en el interior del país y en las que las personas que se acerquen a comprar su rosca podrán participar para ganarse uno de los muchos certificados de Q1,000 canjeables en productos San Martín.

Descubre las tiendas para disfrutar el Día de Reyes este 6 de enero:

- San Martín Cayalá, Ciudad de Guatemala
- San Martín Telares, Antigua Guatemala
- San Martín Amatitlán
- San Martín San Lucas
- San Martín Chimaltenango
- San Martín Escuintla
- San Martín El Rancho, El Progreso Guastatoya
- San Martín Huehuetenango
- San Martín Mazatenango
- San Martín Xela, parque central de Quetzaltenango

San Martín invita a compartir con la familia y amigos, disfrutar de los exquisitos sabores y vivir la tradición de la Rosca de Reyes en Guatemala.



Continúan las medidas ante el aumento de casos de dengue en Guatemala

Ante el incremento de casos de dengue en Guatemala, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) asiste a la población e impulsa los planes de prevención para combatir la enfermedad a nivel nacional. Ante ello, por medio de la Dirección de Epidemiología y Gestión de Riesgo se actualiza la situación epidemiológica de las arbovirosis en Guatemala.

Hasta el 23 de diciembre se registraron 71,340 casos de dengue. De este total, 59,606 (84%) corresponden a dengue sin signos de alarma, 11,383 (16%) con signos de alarma, presentando mayor incidencia en Zacapa, al oriente del país.

Además, se reportan 140 casos por dengue grave, de los cuales hay 102 fallecidos. Por otra parte, se registran 57 casos de chikungunya y 53 de zika.

El ministerio de Salud sugiere a la población, ante las sospechas de síntomas de dengue como fiebre, dolor de cabeza, dolor articular y dolor detrás de los ojos, entre otros, es importante acudir a un servicio de Salud y no automedicarse, siendo la atención temprana y oportuna vital para enfermar de gravedad.



Para minimizar riesgos de dengue es indispensable inspeccionar los alrededores de las viviendas como patios, jardines y otras áreas para evitar criaderos de zancudos, lo mismo hacer con los recipientes donde se almacena agua, sugiriendo que estos se encuentren cubiertos y sin entradas de insectos.



Monitoreo constante

Según el reporte se destaca que 15 Direcciones Departamentales de Redes Integradas de Servicios de Salud –DDRIS- sobrepasan la incidencia nacional de dengue, siendo las más preocupantes Zacapa, Chiquimula, Petén, Área Sur Oriente, Escuintla, Sacatepéquez, Baja Verapaz y Quetzaltenango, debido a que en el país se han identificado la circulación de cuatro serotipos de este virus.

Otras acciones involucran la vigilancia y monitoreo constante de parte del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social. También, continúan acciones como encuestas entomológicas, búsqueda de casos, nebulización, des chatarrización, promoción y educación en comunidades.

Se sugiere a la población a mantener acciones como lavado periódico de pilas y áreas para guardar agua para el consumo, dar vuelta a recipientes como macetas y botellas para evitar el estancamiento de agua, descartando de sus casas todos aquellos recipientes que no utilizan y pueden almacenar agua de lluvia.

La red de servicios de Salud se mantiene en alerta para atender a la población con síntomas. Esto se hace en cada servicio de primer, segundo y tercer nivel de atención donde se aplica el Protocolo para el Manejo Clínico de Dengue, por lo que, si algún miembro de la familia o del lugar de trabajo presenta algún síntoma de alarma como fiebre, vómitos, dolor intenso abdominal o sangrado, consulte inmediatamente los servicios de Salud.